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der Salat, die Sonne, das Salz

Beispiel: S weich gesprochen

der Skandal, die Skulptur, 
das Skelett

Beispiel: S hart gesprochen

Das S am Anfang des Nomens wird hart 
ausgesprochen, wenn es vor bestimmten 
Mitlauten, wie dem k, steht oder ein 
Fremdwort ist.

S hart gesprochen

die Schlange, der Stein, das Spiel

Beispiel: S als Sch ausgesprochen

Das S wird als Sch ausgesprochen, wenn 
es mit Sch geschrieben ist oder vor den 
Buchstaben t (st) und p (sp) steht. 

Also merke dir: Wenn wir Scht sprechen, 
schreiben wir St. Wenn wir Schp sprechen, 
schreiben wir Sp
im Wörterbuch alle unter S sortiert nach 
dem zweiten Anfangsbuchstaben.

S als Sch ausgesprochen

Nomen mit S

Nomen mit einem S als Anfangsbuchstabe 
werden unterschiedlich ausgesprochen.
Das S am Anfang des Namenwortes wird 
weich gesprochen, wenn es vor einem 
Selbstlaut steht.

S weich gesprochen

Aussprache vonNamenwörtern


